



**SECRETARIA DE TRANSPORTE.**— Washington, enero 26. Elizabeth Dole, designada por el Presidente Ronald Reagan para la Secretaría de Transporte, aparece hoy en las audiencias de confirmación del Comité de Comercio del Senado. Le acompaña su esposo, el senador republicano Robert Dole. (UNIFAX II de UPI).

# Ejército Alerta Contra Subversión en Honduras

TEGUCIGALPA, enero 26 (ACAN-EFE).— El Ejército de Honduras mantiene una alerta general ante la posible reanudación de actividades subversivas locales e internacionales, en receso desde el 21 de diciembre pasado, según fuentes militares.

En julio de 1982 comenzó la alerta hondureña, después que a comienzos de ese mes el Frente de Liberación "Farabundo Martí" (FMLN) de El Salvador, declaró la guerra al

Ejército de Honduras por supuesta intervención con unidades aéreas y 3,500 soldados en territorio salvadoreño.

Una semana después, una célula guerrillera — aún no se sabe si hondureña o del "FMLN" — hizo volar una subestación de energía eléctrica y dejó sin fluido dos semanas a Tegucigalpa.

La reacción del Gobierno y de las Fuerzas Armadas fue inmediata y de la alerta resultó el descubrimiento de varias casas de seguridad de los guerrilleros, cárceles del pueblo, arsenales, centros de apoyo logístico y de comu-

—Favor pase a la página 22.

## En El Salvador La Guerrilla Libra una Guerra Sucia Afirman

NUEVA YORK, enero 26 (UPI).— El Diario Wall Street Journal, en un editorial titulado: "La guerra del tercer mundo", apoyó hoy la certificación del Presidente Ronald Reagan ante el Congreso, de que hay progresos en la situación de derechos humanos en El Salvador, a pesar de la violencia en esa nación.

"La guerra en El Salvador no es una guerra limpia", dijo. "Como todas las guerras de guerrilla, la línea entre combatientes y no combatientes es a menudo oscura", agregó.

Señaló que hasta a Go-

biernos magnánimos, les es difícil mantener el respeto a las leyes y la disciplina militar en tales condiciones, y dijo que los gobernantes salvadoreños "cuentan con un amplio apoyo en su propósito de liberar al país de los comunistas ayudados por los soviéticos".

Sobre la certificación ante el Congreso, el Wall Street Journal sostuvo que "después de un ruidoso y largo debate en el Congreso, la certificación del Presidente Reagan, para una continuación de la ayuda a El Salvador será probablemente aceptada".

## En seno de la OIC Brasil-Colombia Contra Petición de El Salvador

MANILA, enero 26 (UPI).— Brasil y Colombia se opusieron a una demanda hecha por otros tres países, para exportar más del 50 por ciento de su cuota anual en la primera mitad del año.

La demanda fue hecha por Tailandia, Zaire y El Salvador, durante la reunión del Consejo Ejecutivo de la Organización Internacional del Café, en Manila. Su rechazo significa que el asunto se volverá a discutir en la próxima reunión de la Organización.

Los informantes dijeron

que la próxima reunión probablemente se llevará a cabo en marzo, en la sede de la Organización en Londres.

Tailandia, Zaire y El Salvador quieren exportar 30 por ciento de sus cuotas durante cada uno de los primeros cuatro meses del año del café, en lugar del 25 por ciento cada cuatro meses.

Las fuentes dijeron que Brasil indicó que consideraría la redistribución de cuotas bajo controles estrictos y asegurar un entendimiento con otros países.

—Favor pase a la página 22.

—Favor pase a la página 11.



**REAGAN CON MINISTRO ALEMÁN.**— Washington, enero 26. El Presidente Ronald Reagan, izquierda, se entrevista hoy con el Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Occidental, Hans Dietrich Genscher, en la Casa Blanca.

# Reagan Pide Congelar los Gastos Federales

WASHINGTON, enero 26 (AP).— El llamado del Presidente Ronald Reagan para que sean estabilizados los gastos y se apruebe un impuesto de contingencia, a fin de rebajar el déficit sin precedentes en el Presupuesto Nacional, encontrará obstáculos en el Congreso, según los expertos, aunque los demócratas estarían dispuestos a colaborar para sacar al país de su delicada situación económica.

En su mensaje sobre el estado de la Unión que pronunció anoche, ante una sesión conjunta de la Cámara de Representantes y el Senado Reagan reconoció que "nuestra economía atraviesa por dificultades...", aunque afirmó que está "en vías de recuperarse".

En un discurso en el que aprobó fundamentalmente cuestiones nacionales, el Presidente propuso para remediar la situación, entre otras medidas, congelar los gastos federales a un cinco por ciento por en-

cima de sus actuales niveles, excepto los de la Defensa.

Reagan dijo que su propuesta, incluida en el proyecto de presupuesto que someterá al Congreso, la semana próxima, mantendrá el déficit federal a unos 189.000 millones de dólares. Algunos recordaron irónicamente que fue precisamente para ese año que el Presidente prometió equilibrar el presupuesto.

La declaración del Presidente de que "nosotros lo que estamos en el Gobierno debemos asumir la iniciativa en restaurar la economía", suscitó un entusiasta aplauso de su auditorio en pleno puesto de pie.

El Presidente de la Cámara de Representantes y Jefe de los Demócratas, Thomas P. O'Neill, dijo que esta declaración "representa un histórico cambio político en el pensamiento del Presidente. Hace dos años, antes de comenzar la recesión actual,

el Presidente Reagan dijo que el "Gobierno no es la solución a nuestros problemas, sino que el Gobierno es el problema".

Reagan propuso asimismo, además de su congelación de gastos que calificó de "fuerte medicamento", un aumento del uno por ciento en el impuesto sobre

—Favor pase a la página 15.

## Curas Marxistas Causan Serios Problemas en Perú

LIMA, enero 26 (AP).— Una nueva denuncia oficial que involucra a unos 120 sacerdotes extranjeros en actividades extremistas, acentuó hoy una divergencia entre el Gobierno y la Iglesia Católica peruana, sobre el papel que desempeñan algunos clérigos.

Una nota de la Secretaría de Prensa del Gobierno, distribuida a través de los medios oficiales de comunicación, dice que "durante los últimos meses esos clérigos cambiaron de táctica y no se presentaron en público, pero ellos manejan el movimiento marxista, destinan los alimentos que proporciona (la Organización Internacional) Cáritas para sus fines y han sido los principales promotores de desórdenes. La denuncia agrega que "inclusive habrían llegado cargamentos de donaciones católicas en forma de alimentos y ropa a los guerrilleros".

"Al respecto, las autoridades tienen abundante documentación que será puesta en manos de la jerarquía eclesial que, por su parte, no ignora la actuación de estos "lobos rapaces", tal como señala la Biblia".

Agrega que los sacerdotes aludidos "escaparon del régimen del General Augusto Pinochet" en Chile, después del derrocamiento del Presidente Salvador Allende en 1973.

La denuncia de la Secretaría dice que inicialmente el número de esos sacerdotes extranjeros era de 150, pero que 30 de ellos fueron

# Resumen mundial

## Protesta de los EE.UU. Ante Guatemala

WASHINGTON, enero 26 (EFE).— El Departamento de Estado protestó ante el Embajador de Guatemala en Washington por la detención del estadounidense, Michael Ernest, que fuera arrestado junto a la española, María Molenaar, el pasado 11 de enero, bajo el cargo de colaborar con la guerrilla.

"The Washington Post" publicó hoy que el Embajador Jorge Zelaya Coronado fue convocado la semana pasada por Robert Ryan, Subsecretario Asistente para Asuntos Interamericanos, para conocer la protesta norteamericana.

## Belice Reafirma que no Negocia ni Territorio ni Soberanía

BELMOPAN, enero 26 (ACAN-EFE).— Belice reafirmó hoy, tras la ruptura ayer en Nueva York de negociaciones con Guatemala, que su territorio y soberanía no son negociables.

El Primer Ministro, George Price, recibió un informe del Ministro de Educación, Said Musa, su delegado en las conversaciones celebradas lunes y martes en la ONU entre Belice y Gran Bretaña con Guatemala.

Las pláticas se rompieron al rechazar Guatemala y Gran Bretaña las propuestas iniciales de ambos.